

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 4 DE MARZO DE 1934

NÚMERO 534

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ó otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESmero en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CANAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m

“En este país no se progresa

ni nada sirve para nada,” dicen los que no hacen nada. En cambio la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creé, y piensa quedarse sin pedir informes?

Quizá por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
 ADMINISTRADOR, **N. J. Schroeder**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 26 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N° 96

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

PROPIETARIOS

Licenciado don **Elías Castro Ureña**
 “ “ **Mauro Fernández**
 “ “ **Gregorio Martín**
 “ “ **Alberto Pacheco**
 “ “ **Pedro Pérez Zeledón**
 “ “ **Vidal Quirós**
 “ “ **Federico Tinoco**
 “ “ **Tobías Zúñiga Montúfar**

SUPLENTE

don **Jaime Carranza**
 “ **Manuel Carrillo**
 Licenciado “ **Luis M. Castro**
 “ **Gordiano Fernández**

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se adjudica definitivamente las becas establecidas en la Escuela Normal de varones á los jóvenes siguientes:

Hildebrando Siles, Alfredo Lutschannig, Carlos Castro, Alberto Villegas, Joaquín Aguirre, Edgardo Battodano, José Albertazzi, Patrocinio Arrieta, Juan R. Rodríguez, Humberto Parra, Manuel Mata, José R. Blanco, José D. Gámez, Leovigildo Arias, Porfirio Góngora, Luis F. Robles, Ernesto Rodríguez, Luis F. Murillo, Ovidio Vargas, José F. Meza, Carlos Duque, Albertó Córdova, Arturo Chaves, Francisco Solórzano, Mauricio Fernández, Gonzalo Villar, Horacio Alvarado, Raul Jiménez, Andrés Boza, Rogelio Ruiz, Elías Vicente, Celmo Bolaños, José Cordero, José Guerrero, Francisco Quesada, Abel Sánchez, Zacarías Leiva, Jesús Robles, Esteban Román.

—Se aprueba una resolución llegada en consulta al Ministerio de Gobernación del Gobernador de Heredia en la cual este funcionario falló que debía mantenerse un acuerdo primitivo de la Municipalidad de Santa Bárbara en que dispuso el nombramiento de una junta especial que se encargara de levantar un detalle en San Pedro del mismo cantón, y que el producto de él se invirtiera en la construcción de una cortina de cal y canto, indispensable para aprovechar convenientemente las aguas de que se provee el vecindario.

—Se prorroga por un mes la licencia concedida á don Juan García para separarse de sus funciones de Alcaide de la Cárcel de esta ciudad y se dispone que continúe reemplazándolo don Antonio Alvarez.

Al Diccionario

A principios de julio saldrá á la luz pública el primer tomo del gran Diccionario que en Santiago de Chile escribe el laborioso sabio don Pedro Pablo Figueroa. La Casa Editorial de Maucci, Barcelona de España ha comprado la obra. En ella saldrán, como apéndice, los notables escritores siguientes:

Argentina: Luis Berisso, Leopoldo Lugones, Pedro B. Palacios, Leopoldo Díaz; Bolivia: Ricardo James Freyre y Rosendo Villalobos; Colombia: Miguel A. Caro, Rafael Pombo, Guillermo Valencia, Isaías Gamboa, Justo Pastor Ríos, Julio Flores, Diego Uribe, Climaco Soto Borda, Antonio J. Restrepo, José Mª Vargas Vila, Carlos Arturo Torres; Costa Rica: Emilio Pacheco Cooper, Ricardo Fernández Guardia, Justo Facio y Leoncio N. Bello; Ecuador: Manuel Calle y Roberto Andrade; Guatemala: Enrique Gómez Carrillo, Mercedes Montenegro, J. J. Palma y Máximo Soto Hall; Haití: Mr. Luis Bornó y Jean Firmin; Isla Dominicana: Tulio M. Cestero y Federico Henríquez y Carvajal; Isla Cubana: Manuel S. Pichardo, Emilio S. Bobadilla, Dulce Mª Borrero, Manuel Marquez Sterling y Federico Urbach; Méjico: Justo Sierra, Díaz Mirón, Luis G. Urbina, Amado Nervo, Juan de Dios Peza, Jesús Valenzuela, José Juan Tablada; Nicaragua: Rubén Darío; Paraguay, Juan O'Leary; República Brasileña, Rafael Obligado; República Hondureña, Juan Ramón Molina y Froilán Turcios; Salvador, Francisco Gavidia y Vicente

Acosta; Tierra Peruana, Ricardo Palma y José Chocauo; Uruguay: José Enrique Rodó, Zorrilla de San Martín, Víctor Pérez Petit; Venezuela: Julio Calcaño, Manuel Díaz Rodríguez, César Zumeta, Pufino Blanco Fombona, Pedro César Domínguez, Alejandro Fernández García, Emiliano Hernández, Andrés Mata, Udon Pérez, Víctor M. Rocamonde y José Ignacio Vargas Vila.

Hasta ahora sólo sabemos de los escritores citados, todos vivos y conocidos en América y en gran parte jóvenes, á los cuales felicitamos. (De “El Eco Hispano Americano” de Valparaiso).

Notas hereditarias

Marzo, 1º—Las señoritas Segreda, Moya, Flores, Zamora y González que veranean en San Isidro, estuvieron el domingo último en la retreta. Llegaron en alegre cabalgata en número de quince; y después de oír el concierto y conseguir música para llevar á San Isidro, regresaron á ese pueblo en unión de algunos amigos. Allí se bailó toda la noche.

—El Cura de San Isidro, Presbítero don J. Gregorio Benavides, se trasladó á San Rafael. Con este motivo, reina en el primer pueblo en donde es queridoísimo el Padre Benavides, honda y general pesadumbre.

—Ha regresado de su temporada de campo la simpática y virtuosa y simpática señorita Consuelo Cuzález.

—El Club de Amigos de Heredia, único centro de reunión de la sociedad hereditaria, estuvo á punto de ser disuelto con motivo de un altercado entre el administrador y un estimable socio. El administrador convocó á junta general para tratar de la liquidación; pero se acordó dar un voto de conformidad y de satisfacción al referido administrador y que ese centro siguiera adelante.

Información política

En la ciudad de Cartago no está al parecer muy dividida la electoral para la próxima elección de diputados.

Dos son las listas de candidatos más aceptados y en conjunto ambas sólo difieren en un sólo nombre.

Están compuestas del siguiente modo: 1º Francisco Jiménez y Dr. Carlos Volio; 2º Francisco Jiménez y Francisco Ortiz. Esta última es la que, según nos dicen, tiene mas probabilidades del triunfo.

Para candidato suplente todos están de acuerdo con don Ramón Matías Quesada, persona de indiscutibles cualidades.

Hasta la vez Puntarenas sigue dividido en dos bandos: uno que proclama la candidatura del joven abogado don Pablo M. Rodríguez y otro la del señor don Clodomiro Figueroa.

Tentativas de transacción las ha habido pero la electoral toda ha estado firme y no se ha dividido.

Ultimamente el fernandismo creyó que le sería fácil aprovecharse de ciertos elementos, principalmente en Esparza, pero ese partido no ha hallado eco entre los electores.

Figueroa y Rodríguez, ó mejor dicho, sus partidarios están frente á frente. Ambos bandos trabajan activamente, pero sin llegar á la ofuscación acalorada que deja hondos rencores.

La balanza de la opinión se inclina indubitablemente á favor del licenciado don Pablo M. Rodríguez.

Alsajuela es la provincia más dividida. En cada pueblo y ciudad de esa región “suena” una candidatura distinta. Hablóse en un principio de los señores don José María Zeledón (Billo), doctor Teodoro Pinedo y licenciado don Juan Manuel Rodríguez, pero ahora hay cierta uniformidad en don Manuel Sandoval, don Juan Vega Lizano y don Leoncio Martínez.

“Aquí lo que falta, nos decía un elector de esos lados, es una persona de iniciativa y de peso que lleve la voz. No tenemos ninguna.”

Método nuevo para la purificación del agua.

Importante descubrimiento

Traducimos de la Revista científica “Cosmos” el nuevo método para purificar el agua, descubierto por Mr. Duyk, químico oficial del Gobierno de Bélgica.

Dice así: Los medios químicos que se emplean para hacer potable el agua, no han dado hasta ahora buenos y prácticos resultados y el procedimiento que generalmente se sigue es el de filtrarla.

La operación de hacerla pura, incluye dos operaciones enteramente distintas la una de la otra: la purificación y la esterilización.

La purificación consiste en separar del agua toda sustancia extraña que se encuentre disuelta en ella y la esterilización en separar ó destruir los gérmenes de enfermedad. La primera es operación física. Es de mucha importancia notar la diferencia que existe entre ambas y no confundirlas como muy á menudo se hace.

El agua no es saludable solamente porque sea pura y vice versa, si lo está solamente este

realizada. Ambas condiciones deben coexistir para que el agua sea potable: pureza y esterilización.

Entre los métodos generalmente empleados para regenerar el agua de calidad inferior, deben mencionarse la filtración biológica y los procedimientos que se basan en las reacciones químicas producidas por sustancias especiales; otros son por medio del calor, ozono, etc.

Estos métodos son excelentes por sí mismos, pero desde el punto de vista práctico tienen el gran defecto de ser caros. Estos procedimientos esterilizan el agua, no la purifican. Destruyen los gérmenes microbianos, aquellos de origen humano, que en realidad son los únicos sembrados. La filtración por medio de la arena ha dado resultados muy prácticos, pero el descubrimiento de M. Duyk, ha revolucionado por completo todos estos procedimientos y ha sido un invento de incalculable importancia y de gran utilidad.

Se basa en la acción combinada, de dos sustancias bien conocidas y que han sido usadas con éxito separadamente, son ellas: clorina ó mejor dicho sus compuestos oxigenados y hierro ó para hablar con mas exactitud, los óxidos altos de este metal. Se usan en un filtro con arena y el agua que resulta es absolutamente potable. Clorina en forma de ácido clorohídrico (comúnmente pero mal llamado peróxido de clorina) es conocido como microbicida y usado en la esterilización del agua en la ciudad de Ostende, pero su preparación es peligrosa y su precio alto. Hierro oxidado es un purificador y un clarificador cuyas cualidades son bien conocidas y al combinarse con sustancias orgánicas, parcialmente las consume y elimina cierto número de bacterias. La originalidad del procedimiento de M. Duyk, consiste en hacer que ambas sustancias en cuestión, actúen juntas, destruyendo los microbios por un lado y las sustancias orgánicas y los productos de su descomposición por otro.

NOTA.—Es de esperarse que las personas que se preocupan por la importante cuestión agua, consideren este nuevo descubrimiento y nos permitan suplicar al doctor don Elías Jiménez y á don J. Fidel Tristán su ensayo. EL NOTICIERO publicará con gusto las conclusiones y resultados que se obtengan.

Impresiones.

Por el Guanacaste

I

Para los que habitamos la meseta central de Costa Rica, el Guanacaste, antes de haberlo visitado, es una región misteriosa y desconocida.

En las escuelas se nos habla del Departamento, una provincia al Noroeste de Costa Rica, con ríos donde moran caimanes; pampas donde se arrastran serpientes y bosques sombríos donde los jaguares acechan á sus víctimas.

Se nos habla de una raza inteligente pero peregrina, de hombres que trabajan dos horas y descansan luego el resto del día muellemente tendidos en su hamaca á la sombra de los tamarindos.

En textos imperfectos de Geografía se habla de ríos navegables que no lo son; y no se cita otros que siéndolo tienen mayor importancia; se describen volcanes con fuentes maravillosas y manantiales de variada coloración que curan males desconocidos; y se habla de árboles ponzoñosos que dan la muerte al fatigado viajero que se acoge á su sombra.

Basta hacer una visita al Guanacaste para convencerse de que hay mucho de erroneo y fantástico en cuanto de esa región se nos enseña.

Desde que se deja el muelle de Puntarenas y principia á surcarse en el vapor el Golfo de Nicoya, conceptuado como uno de los más bellos del mundo, se encuentra el viajero ante una naturaleza soberbia y magestuosa que parece que trata de sobrepasar en su pujanza cuanto el hombre haya podido realizar. Un golfo sereno, poblado de islas, fértiles unas, rocallosas otras, cuajado en todas direcciones por veleros que surten á Puntarenas de toda clase de víveres; y en el fondo dos ríos, el Tempisque y el Bebedero, arterias que dan paso hacia el corazón del departamento.

En la fauna y flora de Guanacaste no se nota uniformidad; parece la provincia un arabesco de vegetación. Después de una pampa árida caldeada por el sol, se encuentran bosques de verdura que dan descanso á la vista fatigada.

Los terrenos son planos, los caminos anchos y cómodos; se atraviesan largos trochos de llanuras donde los pastos naturales sgonizan mustios, para encontrarse de pronto con el río, en el fondo de una hondonada, sino corriendo al nivel casi del suelo, como una gran serpiente dormida en una alfombra de verdura.

Son áridas las llanuras de Guanacaste porque sus hijos no han querido aún subdividir los ríos que parecen ofrecerse á ello; pero el día que en tales trabajos se emprendan lo que hoy son las llanuras que afligen al viajero, serán repartos en donde el ganado tendrá alimento abundante en los pastos que allí crecen sin que el hombre se haya preocupado de sembrarlos.

No se ven en Guanacaste grandes cultivos ni parecen sus moradores inclinados á la agricultura, en lo que tienen culpa los propietarios en grande escala que se entregan á la explotación de los productos naturales, las maderas de construcción y de tinte, el hule y los pastos.

Tampoco abundan en Guanacaste los pequeños propietarios; en tiempos no lejanos, algunas personas del interior denunciaron inmensas porciones de terreno, y en esas fincas trabajan los hombres sin que se les ocurra buscar vida independiente como sucede entre nosotros, sino siendo tributarios por generaciones enteras de las grandes señores que les arrebataron sus propiedades antes de que se dieran cuenta de que les pertenecían.

Los guanacastecos que viven en las fincas de ganado son más trabajadores, más inteligentes, más sobrios y más robustos que nuestros peones del interior; permanecen en el campo durante diez horas habiendo tomado alimento solamente al amanecer y al regresar á la casa, después de tomar un baño, cenar y aprovechar algunos ratos, antes de dormir, en hacer sogas de cuero y

arreos de caballos en lo cual son artistas consumados.

Guanacaste es un terreno fértil y preparado á rendir frutos ótimos cuando nuestros gobiernos se decidan á sembrar allí la simiente del progreso.—MODESTO MARTÍNEZ

La renuncia de don Ricardo Jiménez

El texto de la renuncia

SEÑORS SECRETARIOS DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL

P.

Señores:

Les ruego se sirvan poner en conocimiento del Congreso la renuncia que, de acuerdo con la facultad que me dá el artículo 94 de la Ley de Elecciones, presento del cargo de diputado.

Asimismo hago dimisión del puesto de Primer Designado para ejercer la Presidencia de la República.

Con protestas de mi respeto, me suscribo su muy atento servidor,—RICARDO JIMÉNEZ.

Secretaría de la Comisión Permanente del Congreso.—Palacio Nacional, San José, 2 de marzo de 1904.

Por recibidas en esta fecha, dése cuenta al Congreso Constitucional en sus próximas sesiones, de las renunciaciones que contiene este documento.—FÉLIX PACHECO F.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de las 3.20 p. m.)

Tokio, 21.—Anuncia la Secretaría de la Guerra japonesa que la infantería japonesa derrotó á la caballería rusa en una escaramuza que se libró cerca de Anjú y Ping Yang. Avisa el Almirante Togo que más de dos mil marineros japoneses se ofrecieron voluntariamente para tripular los vapores que se despacharán para la entrada de Puerto Arturo.

Nagasaki, 21.—Procedente de Puerto Arturo ha llegado á ésta el buque hospital Kobe-Maru, trayendo á su bordo 71 heridos. Avisa que solamente 14 navíos rusos están en condición de pelear.

París, 2.—Se ha recibido aviso de buena fuente de que un general japonés partió ayer con destino á Chemulpo. Esto demuestra que se ha desembarcado en Corea suficiente número de tropa japonesa para comenzar el movimiento de avance. Se cree que en la semana entrante se dará principio al movimiento. Respecto al número de tropa rusa que les disputará el paso, se dice que los rusos dispondrán de una fuerza que causará sorpresa á los japoneses.

Tientsin, 2.—Los súbditos de las naciones neutrales que han llegado á ésta de Puerto Arturo y Vladivostok cuentan que causa asombro el estado desprevenido de los rusos. Cuando los sorprendió la guerra, en Vladivostok se sintió inmediatamente la falta de comestibles. Los campos en contorno de la fortaleza están cubiertos de hielo. Se logró cazar unos siervos cuya carne se vendió á trescientos rublos la libra.

San Petersburgo, 2.—La proclama expedida por el general Stoessel á los defensores de Puerto Arturo en que los excita á morir antes de rendir la plaza, constituye la llave de la situación, pues demuestra que es inminente el sitio de esa fortaleza.

Constantinopla, 2.—Los diplomáticos extranjeros disentan hoy la cuestión del paso por los Dardanelos de la flota rusa del mar Negro. Cañoneras británicas han sido despachadas á Teneosia, para vigilar el movimiento de dicha flota. El ministerio de Relaciones Exteriores niega que Rusia tenga intención de pasar su escuadra por los Dardanelos.

Washington, 2.—Hoy se efectuó una conferencia entre Mr. Hay y el embajador ruso conde Cassini. Discutióse principalmente la creciente mala voluntad de Rusia hacia los Estados Unidos y los continuos ataques dirigidos contra Rusia por ciertos diarios americanos. Preguntó también Cassini de un modo no oficial acerca de la noticia de la solicitud presentada por la empresa cablegráfica "Comercial Cable Co." para tender un cable de Guam al Japón. Mr. Hay le aseguró que el gobierno no está considerando ninguna solicitud de este género. Cassini pasó á manifestar que el pueblo ruso, desde hace mucho tiempo, ha considerado al pueblo de este país como un mejor amigo y de consiguiente había sufrido un amargo chasco al encontrar en la prensa de este país tan violentos ataques dirigidos contra el gobierno de Rusia.

El primer sentimiento que experimentaron sus compatriotas por estos ataques, fué de dolorosa sorpresa, pero este sentimiento está ahora convirtiéndose en la deplorable hostilidad. Un concienzudo análisis de la crítica que halla expresión en este país demuestra que no existe motivo real y verdadero para la mala voluntad que evidentemente inspiran estos ataques. Por ejemplo, dijo Cassini, en este país se da como una razón para el enojo que se siente en la falta de parte de Rusia de evacuar la Manchuria en el mes de octubre del año pasado. Fué el sincero deseo de mi gobierno poder retirar las fuerzas rusas de Manchuria en aquel entonces, pero la necesidad de guardar nuestra peculiar y predominante posición, la cual ha sido reconocida por casi todas las potencias, lo hizo imposible.

San Petersburgo, 2.—Avisa un despacho de Puerto Arturo que han sido arrestados veinte chinos por haber hecho señales con luces á la escuadra japonesa. Se ha expedido un decreto por el cual se dispone que en lo sucesivo esos delitos se castigarán con la pena capital. Aunque se desmiente la noticia de que el almiran-

tazgo piensa despachar á extremo oriente las flotas del mar Negro ó del Báltico, no cabe duda de que ambas escuadras se están alistando con la mayor prisa posible á fin de poder hacer frente á cualquiera emergencia que se presentare. Dice el Novos Bremya en un artículo de fondo con respecto al regocijo demostrado en Inglaterra y los Estados Unidos por los triunfos del Japón, que con excepción de estas dos naciones anglosajonas, todo el mundo reconoce que la ocupación de la Manchuria por Rusia constituiría un beneficio á la civilización.

Londres, 2.—Las últimas noticias recibidas de Seul indican que un encuentro entre las fuerzas terrestres del Japón y Rusia no puede demorarse mucho tiempo más. Encuéntrase en Corea septentrional tres destacamentos de tropa rusa: el primero se compone de mil cuatrocientos hombres, el segundo de quinientos y el tercero de cincuenta solamente. Estas son probablemente expediciones despachadas para hacer un reconocimiento de las posiciones japonesas. Niega Rusia que haya acontecido encuentro alguno durante los últimos recientes días. El completo silencio que ha reinado por más de veinticuatro horas indica que los dos ejércitos y sus auxiliares navales han estado batallando. El ejército ruso en Corea consta ahora probablemente de 25 000 hombres. La Secretaría de la Guerra japonesa anuncia que la caballería de esta fuerza ha sufrido un rechazo en las cercanías de Aju y Ping Yang. Se sabe que el Japón está despachando con la mayor prisa transportes de Chemulpo, cargados de infantería y caballería y está desembarcando municiones en Hueangju, puerto situado á 94 millas al N. E. de Chemulpo donde está concentrando una gran fuerza de infantería. Se ha aumentado la escuadra japonesa en el puerto de Chemulpo y se ha situado permanentemente en el Golfo Jerominco una escuadra japonesa de doce acorazados de combate y cruceros.

Berlín, 2.—Durante las dos últimas semanas la prensa alemana ha dado completos informes acerca de la actitud alemana con respecto á Lejano Oriente. En el „Allgemeine Zeitung“ aparece un artículo que se cree inspirado por el Gobierno. Dice entre otras cosas: "En la actualidad existe una campaña de insinuaciones contra Alemania cuya innegable neutralidad no es del agrado de ciertos círculos en los cuales se trata de acarrear dudas sobre la neutralidad. Hace poco encontramos en los diarios parisienses un despacho que tendía á ese fin y que se decía tenía origen en San Petersburgo. Se decía que la actitud de Alemania excitaba á la vez esperanza y desasosiego en San Petersburgo. La esperanza se basa en los conocidos sentimientos del emperador acerca del "peligro amarillo;" y la inquietud se debe á la convicción de que Alemania en su propio interés y para la potencia de Turquía, interviendrá en el caso de que se rompieran las hostilidades entre Rusia y Turquía, eventualidad no lejana. Solamente personas mal intencionadas pueden creer que Alemania desonvairará la espada en favor de Turquía. Los intereses generales de Alemania descansan en el mantenimiento de la paz en los Balcanes, lo que se ha repetido oficialmente. Con respecto al Japón Alemania observa una conducta neutral y correcta.

Los rivales de Alemania acabarán seguramente por comprender que tanto ellos como sus predecesores, durante los últimos cincuenta años, sufrieron gran chasco cuando se negaron á creer á las francas declaraciones de los estadistas alemanes. La política observada por Alemania ha tenido éxito palpable para que se adopte una más tortuosa. El despacho al cual se refiere el "Allgemeine Zeitung" fué puesto por el corresponsal del Herald en San Petersburgo. Desgraciadamente para el órgano semi-oficial no se ha desmentido la franca declaración hecha por la prensa alemana, de que existe un arreglo entre Rusia y Alemania, relativo á la retirada de la frontera de la tropa rusa. Pocas semanas antes de la declaratoria de la guerra la prensa semioficial alemana se llenaba de artículos y despachos los cuales pintaban la excelente impresión que reinaba en Rusia á consecuencia de la amigable actitud de Alemania. Cierta es también que desde la declaratoria de guerra, la prensa inspirada se ha vuelto muda con respecto á este punto. Este silencio fué demasiado repentino para ser espontáneo. Corrió ligera indicación de que Alemania no tiene intención de permitir que se le coja desprevenida, es el hecho de no haber retirado la guarnición de 2,600 hombres de Tientsin y al contrario se ha votado una suma para enviar á los soldados sus mujeres y niños. Indica esto que Alemania piensa prolongar su ocupación en Tientsin. Según datos recibidos se han despachado al Lejano Oriente por vía del ferrocarril de Manchuria 130 trenes desde la declaratoria de la guerra; cada tren ha llevado por término medio 600 hombres.

Noticias diversas

(Despachos de las 3.20 p. m.)

New York, 2.—Mr. Santos Dumont ha sido electo miembro honorario del Club automóvil de América.

Santo Domingo, 2.—Se ha dado parte al ministro Powell de los Estados Unidos de la toma por los insurgentes del remolcador "Burro", perteneciente á la empresa de vapores "Clyde" de New York y lo han armado en guerra. El vapor "Cheroses" de la misma empresa ha ido á aguas de Campostela, convoyado por el navío escuela americano "Hartford". No se ha verificado ningún cambio en la situación.

José Blanco Lizano

(a) Facundo

Ya murió de veras el viejo bueno y taimado, el coquetón en sus trajes de

cuarta y quinta mano; el de los fracs diurnos y grandes rosetones en el ojal.

Ya voló en efecto al través de la eternidad oscura á juntarse con sus colegas los guerreros valientes del 56 y 57.

Ya los niños no huirán de su presencia azorados por el eco cavernoso de su voz que era un recuerdo de las tumbas; ni la juventud traviesa tratará de interpretar sus gangosas narraciones.

Ya duerme en la tierra nuevamente para siempre jamás sin que amenace á los parientes el más leve temor de que vuelva del sepulcro, Lázaro moderno, á reclamar entre los vivos su derecho á la existencia, á su pobre existencia siempre adornada por él con su eterna sonrisa bonachona.

¡Pobre girón de nuestras patrias glorias, descansa en paz!

El asunto del día

El contrato del Gobierno con la Northern y la renuncia de don Ricardo Jiménez.

RUMORES UNA ENTREVISTA

Ayer no se habló en todo el día y en todos los círculos de otra cosa que del contrato celebrado por el Gobierno con la "Northern Railway Co." y de la renuncia puesta por el licenciado don Ricardo Jiménez de los importantes cargos de diputado y de Primer Designado á la Presidencia de la República.

La opinión pública encuentra que lo segundo está encadenado con lo primero y piensa que es su corolario. Aunque no se conoce nada preciso, hay que convenir, á falta de otra razón, que, en este caso, la pública opinión no anda descarriada. Además, la conjetura apuntada reviste todas las circunstancias que marca la sana crítica para juzgar que lo uno es consecuencia de lo otro.

Pero no pára aquí la curiosidad del público. Quiere ésta revestir los hechos anteriores de circunstancias graves. Se dice, entre otras cosas, que para llevar á cabo el contrato entre el Gobierno y la "Northern Railway", medió amenaza de presión diplomática.

Como se ve, el rumor es grave y llega hasta á herir el sentimiento nacional.

Para desvanecer dicho rumor ó confirmarlo, acudimos á una persona que medió en las negociaciones y á quien, según se asegura, se le atribuye el buen resultado de las mismas.

Esta persona, que nos negó que empleáramos en absoluto su nombre, nos manifestó que efectivamente intervino en que se celebrara el contrato; pero, por más insistencia que hicimos, por más consideraciones que expusimos á su vista, nos quiso ni confirmar ni desmentir el rumor.

El contrato celebrado con la Northern, eran sus palabras, es una negociación privada y en este sentido intervine yo; y no estoy autorizado para manifestar si durante dichas negociaciones hubo presión diplomática. No lo puedo, y á más, no está en mi carácter andar en letras de molde.

Si embargo, en la última parte de la conversación nos dijo algo y es que el círculo en que vivimos era muy estrecho, que, por tanto, todo se sabía entre nosotros y se sabría pronto todo lo relacionado á el punto ó rumor sobre el que tratábamos de reportear al personaje aludido.

Esperemos, pues, porque toda presunción en ese sentido sería presumida.

AVISOS DEL DIA

SE NECESITA

una buena cocinera para un matrimonio solo. Se paga un buen sueldo.—En esta imprenta informarán. Marzo 4 de 1904. 5 v. 1

SE DARA UNA

GRATIFICACION

al que indique el paradero de una valija de viaje, manigueta de mecate, que contiene documentos y ropa, perdida ayer al desembarcar del tren de Limón. Dará razón el administrador ó José Jalet. Marzo 4. 3 v.

CERDOS PERDIDOS

y depositados se encuentran desde hace días dos, uno cemental y otro hembra, en la casa de José Arrieta Arriola, barrio de los Angeles.

Quien se crea con derecho á ellos, puede pasar á hacer reclamo en dicha casa, sirviéndose pagar el valor del presente aviso y además los gastos de alimentos. Cartago, Marzo 4 de 1904. 4 v.

AVISO

Se desea tomar en arriendo por algún tiempo una casa cómoda y decente en el centro de esta ciudad. Se venden cuatro caballos de buena alzada, briosos, de excelente contestura, gordos, de trote y propios para el juego de polo. Para informes dirigirse á la oficina de este diario. 4 de Marzo de 1904. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

EL ALMACÉN

de don Juan Rafael Mata se ha trasladado al local de enfrente, bajos del Club Costa Rica.—Marzo 3.—8 v.

BUEN NEGOCIO

Se vende una casa, en un buen punto comercial; al Norte de la Iglesia de la ciudad de San Ramón. Para precio y condiciones entenderse en San José con JUAN KNOHR HIJOS. Marzo 3. 15 v. **BOHE**

VENDO MI CASA

La tienda situada al Sur del Parque Central de esta ciudad, y también la finca de la Maravilla y 750 hectáreas de terreno en San Miguel de Sarapiquí, y compro en San José una casa, como de seis a ocho mil colones, que está situada del Parque de Morazán hasta la Estación del Atlántico, que sea cómoda para una regular familia y tenga puerta de calle. Jesús M. Vargas Alajuela, 26 de febrero. 15 v.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así a los intereses de la Empresa.—El Admor.

AVISO

Se vende en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propo para bananos, cacao, hule, etc., etc., a orillas del ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado y Ca en San José y Limón. Febrero 18. 10 v. alt.

LA SOCIEDAD E GOICOECHEA Y COMPAÑÍA

avisa a sus oclientes que en adelante despachará todos sus negocios en la oficina de los señores E. Challe y Cia. Las horas de despacho serán de 9 a 10 y media de la mañana y de doce a cuatro de la tarde. El Gerente, E. Goicoechea. 15 v. alt. **Fábrer 21**

POR TELEGRAFO

La fiebre amarilla en Alajuela.

Una enferma aun grave.

No ha habido más casos.

Alajuela, 3.—(Recibido a la 1 p. m.) El médico del pueblo visitó ayer mañana el barrio de la Concepción.

Encontró que la enferma que estaba aun grave presenta síntomas de mejoría sin que por ello esté fuera de peligro. Esa enferma cayó en cama el 26 del mes de enero próximo pasado en la noche y es el último caso que se ha constatado.

De suerte que hace hoy siete días que no se ha presentado ningún caso nuevo.

Esta noticia es absolutamente verídica.—Corresponsal.

MOVIMIENTO DIARIO

Documentos defectuosos

en el partido de Heredia, cuyo despacho va al día 1º del corriente.

Federico Madrigal Delgado, Jesús Campos González, Rosa Salas Ocampo, Manuel Acosta Hernández, María Valenciano Barquero, José María Brenes Zamora, Ezequiel Murillo Alfaro, Salvador Ocampo Rodríguez, Bartolomé Marichal Campón, Amado Rodríguez Argüello.

Movimiento marítimo

Limón, 2.—Ayer a las 4 p. m. zarpó para Boston el vapor alemán "Brewster," sin pasajeros.

Puntarenas, 3.—Hoy a las 8 a. m. fondó el vapor alemán "Amasis," de 2,938 toneladas procedente de Guayaquil, con 5 días de mar a este puerto, 50 tripulantes, capitán Jansen y consignado a Felipe J. Alvarado Cº, sin pasajeros.

Cartas rezagadas

en la oficina postal de Alajuela:—Jacinto Herrera 2, María R. Calvo O., Antonia Alfaro, Mercedes v. de Coronado, María Redondo de B., Rosaura Roy, Juana R. de Méndez, Santiago Valerio, Vicenta Paniagua, Rosa de Aguero, José Venegas, Francisca Marchena, Ramón Marín O., Casimira Murillo, Salvador Zúñiga, Antonio Zamora, Higinio Gutiérrez, Domingo Alfaro, Maximiliano Palma, Matilde Castro, Cipriano Campos, Adela Alvarez M., Romualdo Vega, José Durán de Vars, Venancio Arias, Antonia Arce, María Porras, Lesmes Saborío, Francisco Segura, Alvaro Sancho, Rafaela Brenes, Raimunda Careamo, José Campos, Ramón García (prof. música), Angélica Rodríguez, María Carmona, Nicolás González, Maurilio López, Frank Mahon, Francisco Artega 2.

Multadas:—Gustavo Morera, Damiana Delgado, José Herrera A., Angélica Orozco, Marta v. de Alpizar.

Vistas para hoy

Sala Primera.—María Rojas contra José B. Solano, 1 p. m.

Sala Segunda.—José Federico Crizueza A. lesiones, 1 p. m.

Rafaela Arias, ú. ap., y José de Jesús Torres Matarrita, lesiones recíprocas, 2 p. m.

Juzgado 2º del Crimen

Se dicta sentencia condenando a Julián Montoya Ortiz, procesado por estafa, a sufrir la pena de seis meses de confinamiento en la ciudad de Esparta.

—De la sumaria por lesiones a Antolín Fallas se concede audiencia al Ministerio Público.

—Se archiva—prescrita—la sumaria contra José González Hidalgo, indiciado de hurto.

—Se recibió sobreseída la sumaria contra David Mora por supuesto abigeato.

—Se abra a pruebas por 5 días la causa contra Pedro Murillo Rojas por lesiones.

Bautizos

Carmen.—No hubo movimiento.

Merced.—No hubo movimiento.

Hoteles

Imperial y Central.—No hubo movimiento. Internacional.—Entraron.—Ramón Rodríguez y Eustacio Escobar.

Defunciones

Día 2.—Rosa Alvarado de 60 años se ignora el nombre de sus padres, murió de sistitis crónica, distrito de Catedral.

Día 3.—Ramón de Jesús Paniagua Sánchez, hijo de Salvador Paniagua y Petronila Sánchez, nació muerta, vecina de Santa Bárbara de Pavas.

José María de las Piedades Salazar Flores de 17 años 2 meses y 12 días, hijo de Federico Guerrero y Juana Flores, murió de tuberculosis y fiebra, distrito del Hospital.

Ramona Vargas, nació muerta hija de Ester Vargas, vecina de Santa Bárbara.

Juan Blanco Lizano (s) Facundo, 92 años, hijo de Ciriaco Blanco y Dominga Lizano, murió de accidentes de la vejez, distrito de Catedral.

Sala 2ª de Apelaciones

En la causa seguida contra Santiago Mora é Isidro Romero por lesiones se dió audiencia por tres días a la parte contraria acerca de una solicitud del defensor de Romero.

En la causa seguida contra Joaquín Sandí González y Jesús Barquero Chavarría por lesiones se mandó ampliar el testimonio.

En la causa seguida contra Dolores y Samuel Herrera y otros por lesiones se aprobó el nombramiento de defensor que el procesado Dolores Herrera hace en el licenciado don Luis Cruz Meza.

En la causa seguida contra Francisco Ugalde Zumbado y Ramón Cambronero por lesiones recíprocas se concede a las partes el término común de cuatro días para que presenten sus alegatos y en cuanto a la consulta se le dá audiencia por tres días al Fiscal de Corte y se ordenó recibir una prueba solicitada por el reo Ugalde Zumbado.

CRONICA

Los que quieren ir

En carta que del ilustre escritor Figueroa ha recibido nuestro amigo don Emiliano Hernández, el poeta joven de Venezuela que es nuestro huésped, le encarga del envío de las biografías y efígies que hasta ahora no hayan enviado al Diccionario Biográfico Chileno Americano los escritores y poetas de Costa Rica.

Deseamos al amigo don Emiliano éxito y paciencia en su labor generosa.

Ocasión

Con los altos y bajos se alquila la espaciosa y cómoda casa de don Chico Peralta en el sitio mas céntrico de la población, al lado de la Botica de la Violeta; es la mejor del país para establecer cualquier negocio y los altos para familia particular ú Hotel. Reune buenas condiciones. Tiene patio, cocina, excusado, agua en abundancia y baños.

De no haber una persona que la alquile toda, se alquilará lo mismo el alto que los bajos, haciendo divisiones al que lo solicite.

Para toda clase de datos debe tratarse con Mr. Asch, en "La Ciudad de Londres".—3 v. alt.

Eratas

En el artículo "Pésame" que apareció el 1º del corriente en este diario, se incurrieron las siguientes erratas: en la línea 21 y 22, en vez de conciencia debe decir "ciencia"; en la 31 dice caído debiendo leerse "decaimiento", y la 54, después de la palabra Fernando debe ponerse "que".

Gran turno en San Pedro del Mojon habrá el domingo próximo. Según informes que tenemos, esa fiesta será muy animada y muy concurrida.—Marzo 3.—4 v.

Concierto aplazado

En el Teatro Nacional se están haciendo reparaciones en el escenario, que durarán todo el resto de este mes. Con ese motivo no tendrá lugar el concierto que está organizando doña Ada de Fernández, sino hasta mediados del mes entrante.

Golf-Club

Se está preparando un nuevo torneo de croquet para fines del presente mes. El Golf Club dará un premio.

El Señor

don G. Vargas M. queda nombrado agente de EL NOTICIERO en Santo Domingo de San Mateo.—El Admor.

Notas de Heredia

Han regresado de su paseo a San Isidro doña Juana v. de Moya, su hija Herminia y la señorita Segreda.

—Mejor de su grave enfermedad se encuentra don Eusebio Ramírez, el popular Chebo.

—Ha contraído matrimonio don Arturo Gómez con la señorita Berenice Flores.

—Regresó don Saturnino Meneses y familia y don Próspero Pacheco y familia de su jira por Puntarenas.

—Parte hoy para este mismo puerto

don Víctor Zamora, la señorita Sara González y algunas otras personas.

—De temporada en la finca El Monte están doña Esmeralda v. de Morales y sus bellas hijas Delia y Lucila.

Ferrocarril de Costa Rica

Ayer el tren que venía de Alajuela estuvo a punto de descarrilar en Los Cangrejos. Un carro de plataforma, subordinado, salió suelto de la estación central, en violenta excursión hacia el Oeste. La falta de un compañero mayor de edad le hizo volcar en aquel punto, donde permaneció patas arriba todo el día de ayer. ¡Más cuidado!

El sarampión en San José

Según se nos asegura, existen algunos casos de sarampión en esta ciudad. No nos ha sido posible cerciorarnos de la veracidad del dicho. Es por eso por lo que consignamos la noticia como un simple decir.

La ceremonia fúnebre del Dr. Ulloa

La esplendidez y el lucimiento de las honras fúnebres que en la iglesia del Carmen se celebraron antier en memoria del que fué Dr. don Carlos Mº Ulloa, se debieron, sin duda, a los constantes esfuerzos y noble empeño del muy querido presbítero Vilá, cura del Carmen. Felicitamos de veras al presbítero Vilá por el buen éxito de las ceremonias.

Cancha de gallos clandestina

Nos informan que por el lado del Cementerio de esta ciudad se juega gallos, en un patio arreglado al efecto y esto en días y horas de trabajo y, lo que es más, con asistencia de jovencitos de escuela. Trasladamos a la policía.

Altercado

Lo hubo antenoche por la pulpería La Tropical entre unos señores llamados Juan Mora y Luis Sanabria, vecinos de la Puebla. Los puntapiés, golpes y bastonazos menudearon.

De Correo

La correspondencia para Centro América no podrá ser despachada hasta el 9 del corriente, en virtud de haberse suprimido el vapor del 3, que la debía de haber llevado.

—El vapor que llegó ayer a Limón de New Orleans no trajo correspondencia, de manera que ésta llegará probablemente a Limón hoy y si toma el vapor el tren rápido, será distribuida aquí hoy mismo a las 5 p. m.

El "Vinetta" en Limón

La colonia alemana está de plácemes. Dos navíos de guerra que se cubren bajo el escudo del águila alemana, se encuentran en Limón: la cañonera "Panther" y el crucero "Vinetta" que arribó a nuestro puerto del Atlántico ayer a las nueve de la mañana.

El "Vinetta" es un crucero de primera, de 1,650 toneladas, armado con 57 cañones, y tripulado por 497 marineros al mando del comodoro Schroeder.

El "Vinetta" ha estado en aguas americanas durante algún tiempo.

Algunos prominentes miembros de la colonia alemana en esta capital, entre ellos Herr Wiss, fueron ayer a Limón, de donde traerán parte de la oficialidad, a la cual se obsequiará, entre otras cosas, con un baile en el "Club Alemán" y una excursión al volcán Poás.

Deseamos muy grata permanencia en este país a los marinos alemanes y presentamos nuestros respetos al Comodoro Schroeder.

A granel

Los músicos de la banda de Alajuela estrenarán el próximo domingo instrumentos nuevos.

—En Cartago se trabaja activamente por la candidatura a la diputación del licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

—Se dice que la municipalidad de Limón, de la United Fruit Cy y el Gobierno costearán por su cuenta y por iguales partes la creación de la banda de ese puerto.

Colegio de Abogados

En la última sesión celebrada por el Colegio de Abogados, el Fiscal propuso, que, por no haber alumnos este año en el primer curso de la Escuela de Derecho, la clase de Filosofía sea dada en el segundo curso como obligatoria. La moción fué aceptada por unanimidad.

Nuevo Pasante

Antenoche presentó sus exámenes, previos al recibimiento de Bachiller en Leyes, el inteligente y laborioso joven don Francisco Ross. Abordó con tino todos los temas que le fueron propuestos para su desarrollo por el tribunal examinador, quien salió muy satisfactoriamente impresionado de los conocimientos del joven Ross. Felicitamos al

amigo Paco por el buen resultado de sus exámenes.

Comisión Permanente

Ayer celebró sesión este alto cuerpo, con asistencia de todos sus miembros y bajo la presidencia de don Pedro Zumbado.

Fue aprobado en segundo debate el contrato celebrado por el señor Secretario de Fomento y The Northern Railway para la habilitación del nuevo muelle de Limón, construido por esta compañía y de propiedad nacional. Se señaló para darle el tercer debate la sesión de hoy.

Gratitud

La familia Moya y Valerín nos ruegan que hagamos público su agradecimiento a los señores Gobernador de esta provincia, al de Puntarenas, al teniente Gobernador de San Lucas y a don León Zeledón, por lo amables que fueron al permitirles que ellos mismos condujeran a un deudo suyo a San Lucas y por la confianza que les tuvieron.

Cartago

Don Juan Antonio Castro Bolandi, nos ruega que hagamos constar que es él el autor del comunicado que con el título de "Remache del clavo", vió la luz en este diario. Ese artículo no llevó la firma del señor Castro por un lamentable descuido.

Notas personales

—Procedentes de Santa Cruz, Guanacaste, llegaron ayer a esta capital el licenciado don Adán Acosta y don Jaime Granados y su señora esposa.

—Un tanto enfermo se halla en San Antonio de Belén nuestro amigo el poeta estimado don Agustín Luján.

—Entre nosotros se encuentra don Wenceslao de la Guardia, gobernador de Limón.

Qué pasará en Cartago?

Llamamos la atención a la gente pensadora sobre el siguiente hecho:

La señorita Lidia Tinoco, que acaba de cumplir 21 años se ha hecho hermana de caridad y las cuatro señoritas siguientes, de las cuales las tres primeras no han llegado a su mayor edad, partirán dentro de poco a España a ordenarse de monjas:

María Luisa Jiménez, Rosa Ulloa, una niña Solano y Enriqueta Rodríguez.

Se nos ha asegurado, además, que en uno de los meses próximos partirán al extranjero como diez niñas más a celebrar sus desposorios con la Iglesia.

Noticias de Puntarenas

Mayo 1º.—La señora doña Julia Alvarez v. de Rojas obsequió con \$ 200 al templo en construcción de Puntarenas y con \$ 50 al de Esparta.

—Han llegado hoy de Cartago el señor Gobernador don Nicolás Jiménez Oreamuno, acompañado de su apreciable esposa doña Julia Volio é hija, su herma la señorita Anita Jiménez y su sobrina Angélica Sancho.

—Fué reducido a prisión, acusado del delito de estafa, el conocido vosinglero vendedor de billetes de lotería, Veperande Contreras.

A este jovencito encargaba don Domingo Antonio Enriquez la venta de los billetes, y era tal su confianza, que a la hora en que se le llamó a cuentas, Venerando le tenía 202 colones, de los cuales sólo pudo quitar la policía \$ 37.25.

Don Domingo Antonio Enriquez ha sido citado para que presente la cuenta respectiva.

—Mañana a las 10 a. m. saldrá el vapor Boruca con destino a Golfo Dulce, conduciendo a Mr. J. B. Swann, el cual va provisto de palas, picos y azadones, para examinar la gran mina de carbón que allí fué descubierta y de cuyas muestras, enviadas a examinar a Estados Unidos, ha venido un informe de tal manera favorable, que hasta se sospecha sean las tales muestras tomadas de algún depósito que allí dejara un buque averiado. Pero según nuestros informes, su procedencia es de un gran cerro que a flor de tierra contiene en su totalidad carbón de aquella tan buena calidad.

Mr. J. B. Swann es un sujeto enteramente experto en la materia y el Gobierno lo manda allá para descubrir ese verdadero tesoro.

Costa Rica, pues, está en visperas, si el hecho es real, de ser la dueña de una inmensa riqueza, sobre todo ahora que el canal de Panamá podemos conceputarlo un hecho real. "El Pacifico"

LINEA**Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes á LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN 'PIGRES'

Al saber que el popular y servicial Vicente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Mariano Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozarse ha dicho!! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnífico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenarlo que gusten ya sea para ir á Pigres ó á Esparta.—Febrero 19.—1 m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ.

Por mayor y menor: Macaya & C^o y Paulino Ardón & C^o En Heredia: don Santiago Rodríguez.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería.—Febrero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente.

PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m

ARNOLDO
LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPARD SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

TE CEYLAN

Acaba de llegar el famoso TÉ DE CEYLÁN legítimo en paquetes de 1 lb. y de ½ lb. á 2.00 lb. De venta en la tienda de M. NARISO ESQUIVEL; venta también al por mayor.—Marzo 3.—1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA

ABOGADO Y NOTARIO

Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7^a Avenida, Oeste,
n^o 163. San José, Costa Rica.

SE VENDE EN ₡ 2,500

Un lote entero en la mazana 33 de Limón con dos casas que producen ₡ 75.00 mensuales. Para pormenores dirigirse á la casilla 42 en Limón.—Febrero 22.—1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Tengo encargo de comprar una casa de ₡ 600 á ₡ 800, pagando ₡ 25 mensuales. Dirigir propuestas á la casilla del correo n^o 443.—Febrero 23.—10 v.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Pulpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

La famosa cal de Patarrá á ₡ 2.50 la fanega en esta ciudad por cantidades mayores de cinco fanegas. Entenderse por telegrama á Desamparados con Otoniel Monge. Marzo 2. 15v.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba 1 m. Febrero 29

Clases de Inglés, Contabilidad y Taquigrafía. Las doy á domicilio y en mi oficina, á precios convencionales.

De cinco á seis de la tarde tengo establecida una clase de inglés para niños mayores de cinco años, bajo un método práctico que asegura la posesión del idioma en corto tiempo. Precio, ₡ 1.50 mensuales.

A comodidad de los artesanos y dependientes de comercio doy clases en la noche á razón de cincuenta céntimos semanales.

Al inscribirse todo alumno, debe pagar la mitad de su cuota.

Para cualquier otro informe, dirigirse al bufete del Licenciado don Adán García, 7^a avenida, Oeste, número 134, bajos de la casa de la sucesión de don Juan Fernández.—David Hino. Febrero 28.—10 v.

Se vende caña de castilla á 30 el mil en la Sabana.—Salvador Suarez.—Marzo 1^o—10 v.

Dinero para colocar de 2500 á 2800 colones con garantía de casas pequeñas en esta ciudad. Informarán en esta Redacción. San José, 25 febrero 1904.—10 v.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
(antes Pagés hermanos sucesores).

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca.

Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. El COCINERO es de fama. Probad y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta oficina. 29 de Enero.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n^o 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlucado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Permanezca en la misma casa.—Febrero 2. 1 m.

Se necesita un socio capitalista para fomentar una finca de bananos en ler. orden que ya tiene como 50 manzanas en producción. Dirigirse al apartado n^o 73 en esta ciudad.—Febrero 27.—10 v.

Se vende ó se alquila una casa, lado Sur del Parque Morazán. Informes con Jacinto Trajos.—10 v.—Febrero 28.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m

LA CONFIANZA

CASA DE PESTAMOS

A las 8 de la mañana del lunes día 7 de Marzo del corriente año y en local de la indicada casa, se procederá al remate público de las prendas que no tengan pagados los intereses vencidos.—AGUSTÍN SOLA.—San José, Febrero 27 de 1904.—8v.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v.

DR. FELIPE GALLEGOS,

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1^o Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas.

Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.